
1 de 5 

 

 
 

Service des arts, de la culture et des lettres 
 

COMMISSION DES ARTS, DE LA CULTURE, DES LETTRES ET DU PATRIMOINE 
 
 
PROCÈS-VERBAL 
Réunion tenue à Gatineau (secteur Hull), LE LUNDI 26 AOÛT 2002 À 19 H  
Maison du citoyen, salle des comités 

 
 
PRÉSENCES : Mme Louise Poirier, conseillère du district 6 et présidente de la Commission 
 M. Joseph De Sylva, conseiller du district 12 
 M. Simon Racine, conseiller du district 9 
 Mme Mireille Boudreault, directrice par intérim – Service – Arts, culture et lettres 
 M. Normand D’Aoust 
 Mme Danielle Grégoire 
 M. Guy Jean 
 M. André Laprise 
 Mme Louise Mercier 
 Mme Joanne Mineault, C.R.C.O. 
 M. Michel Prévost 
 M. Éric Soucy, M.C.C. 
 Mme Monique Trotier 
 Mme Line Lamoureux, secrétaire - Service - Arts, culture et lettres 
 
ABSENCE MOTIVÉE : M. Pierre-Paul Provencher 
 
INVITÉS : Monsieur Louis-Paul Guindon, directeur par intérim Module – Culture et loisirs 
 Madame Carole Laguë, Division bibliothèque et lettres 
 Monsieur Steve Fournier, Division diffusion culturelle 
 Madame Louise Tourangeau, Centre culturel du vieux Aylmer 

 Participants du public (7) 
 

 

 

1. MOT DE LA PRÉSIDENTE 

 

La présidente souhaite la bienvenue à tous les membres ainsi qu’au public. 

 

 

2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

Il est proposé par André Laprise et secondé par Joanne Mineault d’adopter l’ordre du jour, tel que présenté. 

 

 

3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA DERNIÈRE RENCONTRE 

 

Il est proposé par Michel Prévost et secondé par André Laprise d’adopter le procès-verbal de la rencontre du 

25 juin dernier avec les modifications suivantes : 

 

 Ajout d’un « t » à Montferrand; 

 Ajout : « plus de 500 000 $ » à l’article 11 – point d’information Montant annoncé – Rénovation – 

Bâtiments patrimoniaux; 

 Au point 12 – Poste permanent en patrimoine, il faut lire : Villes et villages d’art et de patrimoine; 

 Correction de l’orthographe pour certains mots. 
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4. SUIVIS 

 

4.1 Frais de déplacement - Membres 

 

 Dans la politique municipale SF 2002-03, il est indiqué que tous les fonctionnaires municipaux reçoivent 

un taux d’allocation automobile équivalent à 0,38 $ par kilomètre parcouru. 

 

 Ce taux est donc applicable pour le déplacement des membres de la Commission. Un formulaire doit être 

rempli et transmis à la secrétaire de la Commission pour remboursement. 

 

4.2 Nouveau membre de la Commission 

 

 Les membres sont invités à suggérer des noms provenant du secteur Buckingham, puisqu’il est souhaitable 

que les membres de la Commission proviennent de chaque secteur de la grande ville. Il faut les 

communiquer à la directrice intérimaire du Service des arts, de la culture et des lettres ou à la secrétaire de 

la Commission, le plus tôt possible pour que le Conseil municipal puisse entériner la nomination d’un 

nouveau membre. 

 ACTION PAR : Membres 
 

4.3 15
e
 colloque - 9 au 11 octobre – Les Arts et la Ville 

 

 Les gens intéressés à assister au colloque sont : 

 

 Madame Monique Trotier – intérêt d’une journée 

 Madame Joanne Mineault – intérêt d’une journée 

 Madame Danielle Grégoire 

 Joseph De Sylva 

 Louise Poirier  

 Éric Soucy (pour le Ministère) 

 

 Une communication sera faite avec les intéressés afin de procéder à l’inscription au colloque. 

 

 ACTION PAR : Line Lamoureux 
 

 

5. PAROLE AU PUBLIC 

 

Une personne du public demande la parole. 

 

1) Monsieur Morissette 

 

 Transport en commun 
 

Monsieur Morissette indique qu’il y a un manque dans le transport en commun pour se rendre aux 

infrastructures culturelles de la ville. La présidente prend bonne note et verra à faire le message au 

autorité nécessaire. Cependant, ce problème est la responsabilité de la Société de transport de 

l’Outaouais. 

 

 Édifice Chez Henri 
 

Avant que le bâtiment ne soit plus adéquat, il aimerait que quelqu’un intervienne auprès des 

propriétaires. 

 

 Cinéma 
 

Selon Monsieur Morissette, il n’y a pas assez d’infrastructures culturelles (ex. cinéma) dans la nouvelle 

ville. 

 

La présidente rassure ce dernier en lui indiquant que la politique culturelle sera un moyen pour 

remédier à ce problème. 

 

6. MANDAT DE LA COMMISSION 

 

 Les mandats sont expliqués brièvement au public. À l’item 3.1.1 du mandat, une correction est faite 

relativement au mandat du comité et méthodologie à déposer en juin 2003 et non juin 2002. 

 

 Il serait intéressant qu’une politique, propre à la ville de Gatineau, pour l’acquisition des œuvres d’art soit 

effectuée suite à la politique culturelle. 
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 Un groupe de travail a été formé lors de l’huis clos pour l’étude et l’élaboration de la politique provisoire 

de reconnaissance et de soutien aux organismes culturels. 

 

 Ce groupe est constitué de quatre personnes dont : André Laprise 

  Danielle Grégoire 

  Louise Mercier 

  Steve Fournier 

 

 Monsieur Fournier convoquera une rencontre sous peu. 

 ACTION PAR : Steve Fournier 
 

 

7. POLITIQUE CULTURELLE 

 

7.1 Ouverture des soumissions 
 

 Il y a cinq consultants qui ont été invités à soumissionner. L’ouverture des soumissions se fera le 

3 septembre à 14 h. 

 

7.2 Comité de sélection 

 

 Le comité de sélection, formé de Mireille Boudreault, Louise Poirier, Éric Soucy et Denis Lebeau, se 

rencontrera le 13 septembre en avant-midi afin d’analyser les soumissions reçues. 

 

 Certains groupes cibles seront rencontrés par le consultant en septembre et octobre. Les membres de la 

Commission sont invités à suggérer des groupes cibles à la directrice intérimaire ou la secrétaire du 

Service des arts, de la culture et des lettres. On s’assurera de consulter les secteurs concernés par la 

politique culturelle. 

 ACTION PAR : Membres 
 

 La présidente remercie Monsieur Éric Soucy et Madame Joanne Mineault pour la participation au comité 

de travail de la politique culturelle. 

 

 

8. BIBLIOTHÈQUE 

 

8.1 Portrait 

 

 La chef de la Division bibliothèque et lettres fait le portrait de la bibliothèque. On constate qu’environ 

30 % de la population se servent des services de la bibliothèque. 

 

8.2 Dépôt de l’échéancier – Étude de faisabilité 

 

 Selon l’étude de faisabilité de la chef de division, une nouvelle bibliothèque centrale est essentielle dans 

une grande ville comme Gatineau. Un comité de travail pour l’étude des besoins physiques et 

technologiques sera formé bientôt. Il pourrait être formé de certains membres de la Commission et de tous 

autres partenaires intéressés. Naturellement, l’évaluation des coûts et l’inventaire des équipements seront 

obligatoires pour poursuivre le travail en cours. 

 

 Monsieur Éric Soucy constate la grande motivation de Madame Laguë. Il suggère un partenariat avec le 

CRSBP, le UQO, le CEGEP, la Commission scolaire des Trois Portages, la Commission scolaire des 

Draveurs, le Multi-Collège et la Grande Bibliothèque. 

 

 Monsieur Guy Jean se réjouit de l’enthousiasme de Madame Laguë. Il aimerait qu’il ait également une 

association avec les auteurs de l’Outaouais.  

 

 Madame Laguë indique qu’à la prochaine édition du programme des Loisirs (hiver 2003), on constatera 

certaines activités avec les auteurs de l’Outaouais. 

 

 

9. CORRESPONDANCES – AUTRES 

 

9.1 Dépôt – Projet sur l’histoire des travailleurs de l’ex-ville de Hull 

 

 Ce projet est déposé pour information aux membres. 
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10. POINTS D’INFORMATION – TOUR DE TABLE 

 

10.1 Ateliers de réflexion de la Commission aux choix stratégiques – 17 et 24 septembre 

 

 Il y aura des ateliers de réflexion sur la Planification stratégique le 17 et 24 septembre prochain. Pour les 

gens intéressés, la documentation vous sera transmise. 

 

Les personnes intéressées sont : Joseph De Sylva 

 Louise Poirier 

 Michel Prévost 

 Guy Jean 

 Éric Soucy 

 

 ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres 
 

 

10.2 Forum – 8 et 9 novembre 

 

 Il y aura des documents de préparer pour tracer les grandes orientations pour le forum. 

 

10.3 Centre régionale de danse, de musique et d’histoire (CRDMH) 

 

 Le Ministère de la culture et des communications a ajouté un montant de 1 250 000 $ pour 

l’agrandissement de la Maison de la culture et la construction du CRDMH. Le gouvernement du Québec 

investira 5 567 600 $ alors que le gouvernement fédéral a annoncé 1 047 000 $. Le reste sera donc payé 

par la Ville. 

 

10.4 Jos Montferrand 

 

 Dernière le 27 août à 19 h 30, à la place de la francophonie. 

 

10.5 Patrimoine industriel 

 

 L’Association québécoise pour le patrimoine industriel a publié une publication s’intitulant «  Découvrir 

le patrimoine industriel ». Il est en vente au coût de 10 $. Le Service des arts, de la culture et des lettres 

verra à se procurer quelques exemplaires. 

 

 ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres 
 

10.6 Riopelle 

 

 L’exposition Riopelle est présentée jusqu’au 29 septembre 2002 au Musée des beaux-arts de Montréal. 

 

10.7 Conférence de presse – Étude d’impact économique du secteur culturel de l’Outaouais 

 

 Il y aura une conférence de presse le 1
er
 octobre dès 10 h à la Filature. 

 

10.8 25
e
 anniversaire – Langue française 

 

 Monsieur Morissette, du public, indique que la Loi 101 – Langue française fête son 25
e
 anniversaire 

cette année. 

 

 

11. VARIA 

 

11.1 Reconnaissance des trois lauréats gatinois – Concours international « Expériences 

photographiques du patrimoine »  

 

 CONSIDÉRANT QUE trois lauréats de Gatineau ont gagné lors du Concours international Expériences 

photographiques du patrimoine; 

 

 CONSIDÉRANT QUE la Commission des arts, de la culture, des lettres et du patrimoine recommande 

de transmettre des félicitations aux trois lauréats de Gatineau; 

 

 Il est proposé par Michel Prévost et secondé par Louise Mercier de recommander au Conseil  municipal 

de transmettre des félicitations aux trois lauréats pour le Concours international Expériences 

photographiques du patrimoine. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
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12. PROCHAINE RENCONTRE 

 

La prochaine rencontre aura lieu le lundi 30 septembre prochain, au centre de services du secteur Buckingham, 

dès 17 h. Une visite sera organisée au site industriel Rhodia. 

 

 

13. CLÔTURE DE LA SÉANCE 

 
Levée de la réunion : 20 h 50 
 

 

 
Rédaction du procès-verbal      Signature de la présidente de la Commission 
 
 
 
 
____________________________________   ____________________________________ 
Line Lamoureux       Louise Poirier 
Secrétaire de direction       Présidente de la Commission 
Service des arts, de la culture et des lettres 

 
 


